



MAYO-SEPTIEMBRE MCMXLVII

NÚMERO 36

Agrupación Excursionista de Granollers

ADHERIDA A LA FEDERACION ESPAÑOLA DE MONTAÑISMO
Y A LA FEDERACION CATALANA DE ESQUI

AVENIDA GENERALISIMO FRANCO, 73. 1.º

El problema del agua

El problema de abastecimiento de agua potable a la ciudad, para la industria y para riego de los campos de nuestro municipio, ha sufrido este año una agudización terrible. Nunca como ahora la cuestión había alcanzado el carácter de calamidad como este año, debido a varias causas coincidentes.

En primer lugar, a la falta de importantes lluvias durante los doce meses que van desde el mes de agosto de 1946 a julio de 1947, ya que sólo cayeron 372'6 litros de agua por metro cuadrado, cuando el promedio anual es 600 aproximadamente. Luego la culpa la tiene la falta de avenidas en nuestro río Congost, fuente alimentadora de los pozos y minas situados en la llanura del valle. Sigue la abundancia de pozos sueltos que aspiran el agua subálvea, por medio de motores. Viene después el mayor consumo de agua en la ciudad, con un caudal básico invariable.

Todo esto ha hecho que muchas casas no han tenido agua este verano, que los vecinos han debido hacer cola en las fuentes públicas que no se han secado, que las industrias han tenido grandes dificultades, que nuestros labradores han visto agotadas sus minas, y muchas veces sus pozos. Suerte hemos tenido, en la ciudad, del gran celo desplegado por nuestro Ayuntamiento, que al repartir agua potable por las calles con el autobomba, al instalar en algunas fuentes nuevos depósitos que se llenaban artificialmente, solucionaron en gran manera la pavorosa dificultad.

Pero el problema queda en pie todavía. Pasó la temporada crítica en virtud del aguacero del día 28 de agosto, que aparte de los daños del pedrisco, al parecer nunca vistos en algunas poblaciones circundantes, solucionó momentáneamente nuestro apuro con la gran avenida del río. Pero la carestía del agua volverá de nuevo. Si no el año que viene, el siguiente; si no el otro, o el de más allá, porque nuestro abastecimiento no está conforme con los caracteres del medio geográfico. Un estudio cuidadoso y una rápida solución definitiva se impone.

Para ciertos aspectos buena solución sería la construcción del pantano de L'Avencó en las cercanías de Aiguafreda, cuyo proyecto yace abandonado en la Dirección Hidrográfica, porque—según nos dijeron personal-